### REPUBLICA DE CHILE LMUNICIPALIDAD DE LEBU

### REUNION DE CONCEJO MUNICIPAL Nº 50

Siendo las 16:00 horas del día Martes 19 de Agosto de 1997, se da por iniciada la reunión Nº 50 del Concejo Municipal, siendo esta de carácter Ordinaria, se cuenta con la presencia del Sr. Alcalde Titular don Aldo Pinto Candia y los Señores Concejales Walter Ramírez Urquieta, Abel Peña Peña, Juan Pozo Alvarez, Patricio Rocha Manrique y René Matamala Torres.

También se cuenta con la presencia del Senador Mariano Ruiz-Esquides J., Lautaro Melita Vinett, Jefe de Secplac, el funcionario Osvaldo Delgado Reyes, Secretario de Actas y el Sr. Secretario Municipal en su calidad de Secretario del Concejo.

La tabla a tratar en esta reunión es la siguiente:

- 1.- Lectura del Acta Anterior
- 2.- Lectura correspondencia recibida y despachada
- 3.- Informe del presidente
- 4.- Visita del Senador Mariano Ruiz-Esquides J.
- 5.- Visita de Sra. Gloria Berna Fernandez, Directora Regional del Sernam
- 6.- Puntos varios.

Comienza la reunión el Sr. Alcalde dando la bienvenida al Senador Mariano Ruiz-Esquides, posteriormente se le pide al Senador que interceda ante la Corfo, con el fin de acelerar la promosión de Industrias y Empresarios que se quieran instalar en la Zona.

Interviene el Senador Mariano Ruiz-Esquides, dando las gracias al Concejo por haberlo invitado a está reunión, dando a conocer que lo primero que se debe hacer es: Hacer un analisis de funciones que cumple los Municipios y esto se debe hacer en dos perpectivas:

A) Si las Municipalidades cumple el Rol de una organización democratica, eficiente,

- A) Si las Municipalidades cumple el Rol de una organización democratica, eficiente, coordinada y;
- B) Hay que mejorar el sistema de financiamiento de las Municipalidades.

### HOJA Nº 2 DEL ACTA Nº 50 DE FECHA 19.08.97

Informa el Senador Mariano Ruiz-Esquides, que se está en frente de tres hechos importantes: 1ero. La modificaciones de la Ley de Municipalidades, 2do. El tema de la Salud Municipalizada, 3ero. El Tema en materia Educacional, proyecto de extención de Jornada Educacional.

Da a conocer el Senador, que concuerda con el Concejo respecto a la lentitud, con que funcionan muchas cosas, por el modo como actua el Estado, dando a conocer que esto mismo se lo va a manifestar al Presidente de la República, agrega que también se a hecho lo posible para que no se cierren todavia las Minas de carbón.

Informa el Senador, sobre el dragado del Río Lebu, dando a conocer que Obras Portuarias informó que ésta operación es de un costo de 1.300 Millones de Pesos.

Expone el Sr. Alcalde, que se está solicitando una audiencia con don Marcelo Schiling, a fin de obtener de la SUB DERE financiamiento para el Plano Regulador, agrega que poco antes que se fuera el Gerente General de Corfo, Eduardo Bitrán, él se comprometió con el Municipio, en un Plan Excepcional para ayudar a esta Zona.

Expone el Concejal Ramirez, que es funtamental optener el Plano Regulador, para el Desarrollo de la Comuna . Agrega, con respecto al proyecto Monte Grande que se adjudicó al Liceo Isidora Ramos de Gajardo, se está viendo que se necesitara unas nuevas dependencias, también se está necesitando un medico adicional en el Consultorio Lebu Norte.

Expone el Sr. Alcalde, al Senador, que se quiere Construir otro Liceo, en la Antigua Estación de Ferrocarriles, hoy es dueño de esos terreno Serviu y se está pidiendo a ellos que traspase algunos lotes al Municipio.

Expone el Senador que lo primero que debe hacer el Municipio es, tratar de hacer un planteamiento concreto, desde el punto de vista Comunal Ej: Se necesita mantener el Politécnico, se necesita Ampliar el Liceo Isidora Ramos, y se necesita hacer un internado nuevo para desahogar el Politécnico, se necesita sacar la Enseñanza Media o la Enseñanza Básica, del Liceo B-52. Pero cuál de todas estas cosas tiene mayor prioridad.

a squinco y com Tra Alcayde m

# HOJA N° 3 DEL ACTA N° 50 DE FECHA 19.08.97

Informa el Sr. Alcalde, que él expresa su contraposición, con respecto al uso de los Fondos FIE, dando a conocer que se está construyendo la Escuela del junquillo, y llega una información de la Seremi, dando a conocer que ésta Escuela se tiene que ampliar ya que va a tomar la jornada completa, agrega que la ampliación de la Escuela está bién, pero estos fondos se pueden ocupar en una urgencia más importantes.

Expone el Concejal Pozo que no sólo tienen problema los Colegios que se han nombrado, ya que todos los Colegios de la Comuna se gotean y tienen problema en su infraestructura, sobre todos los Colegios Rurales. Agrega además que se está conciente de todo lo que se trata de hacer para sacar la Comuna adelante, pero siempre se encuentran con trabas, y que siempre se les da el privilegio a las Comunas más grandes, dejando a las Comunas más pequeñas y pobres para el último.

Expone el Senador , que él se alegra por que el Municipio este preocupado de la Construcción del Camino Lebu-Arauco por la Costa. Da a conocer además que él estubo en el Hospital Local, y el director del Hospital le manifesto que ellos necesitan más medicos que el Consultorio.

Da a conocer el Concejal Ramirez al Senador, que Lebu necesita otro tipo de Construcción en el area de la Vivienda, ya que se Construye con material muy blando y los dividendos son muy caros.

Da a conocer el Senador, que el Municipio devería acordar el Criterio con respecto al tipo de Vivienda que se debería Construir en la Comuna, dandose a conocer al ministerio de la Vivienda y Urbanismo.

El Sr. Alcalde, pide al Senador, que él como Legislador pudiera ver la posibilidad de crear un dividendo que todas las personas puedan pagar, además agrega que especialmente la Cuenca del Carbón debería tener un dividendo acorde a la realidad de la Zona.

Informa el Sr. Alcalde, que está finiquita do el Tema del Camino Lebu-Arauco por la Costa, indicando que lo que inquieta en estos momentos es que don Ricardo Lagos, manifesto el año pasado, que esto venía en un plan excepcional y que se debería estar trabajando a comienzos del 98, y aún no se ha visto ningún tipo de trabajo.

El Sr. Alcalde informa al Senador, que en el Proyecto de Construcción del Puente Nuevo, existe un problema a la salida de los vehículos por el lado Sur y que es necesario expropiar una casa en la esquina de Prat y Latorre, y la Seremi de Obras Pública no quiere asumir este tema, dando a conocer que eso no es problema de ellos.

Terminando su participación en el Concejo el Senador Mariano Ruiz-Esquides, hace abandono de la sala.

- Del Coladyr d

tel Club Des

## HOJA Nº 4 DEL ACTA Nº 50 DE FECHA 19.08.97

d. History Parling

Posteriormente ingresa a la sala la Sra. Gloria Bernal F. Directora Regional del Sernam, y la Sra. María aguayo, dando la bienvenida el Sr. Alcalde.

La Sra. Gloria Bernal hace entrega de un carpeta a los Señores Concejales y expone los objetivos y preocupaciones del Servicio Nacional de la Mujer, en esta Región, informa lo que se quiere realizar en la Comuna de Lebu, además que lo que se quiere con este trabajo es que la Mujer se sienta más capacitada para trabajar, que se sienta que ella pueda hacer las cosas sin ayuda de nadie, que se sientan que tienen los mismos derechos del Varón.

Da aconocer la Sra. Gloria Bernal, que la primera propuesta era conversar con el Concejo y después hacer un tipo de taller de la Mujer con los Funcionario Municipales, sobre todo con la Jefatura, y después se estaría trabajando en los distintos ambitos.

Consulta la Sra. Gloria Bernal sobre el Plan de Desarrollo Comunal e informa el Sr. Secretario que se han recibido instrucciones sobre ese Documento y se tiene Plazo hasta Noviembre, y se esta trabajando en eso por parte del Municipio.

La Sra. Gloria Bernal, informa que el Plan de Desarrollo debe considerar la participación de la Mujer y las propuestas que ellas pueden tener al respecto.

El Concejal Peña, informa sobre las graves cifras que se tienen con respecto a las adolecentes embarazadas, que existe en la Comuna, agrega que la actividad económica de al Comuna ha decrecido, y hoy día existe casantía en los Hombres y con mayor razón en las Mujeres.

Una vez terminado estos comentarios y sin más que tratar se retiran de la sala las representantes del Sernam.

En lectura de correspondencia recibida y despachada se Lee la siguiente :

- De Flor Urrutia Aravena, del Taller Mecanico-Vulcanización, informa el mal estado de la Tolva del Camión Mercedez Benz.
- Del Colodyr de Lebu, informa Constitución de su Nueva directiva.
- Del Club Deportivo Amalia de Lebu, solicita autorización para realizar Baile para las Fiestas Patrias.
- De Bernardo Ramos, informa las molestias que se sienten por estar ocupando el Gimnasio del Liceo Politécnico, con materiales de construcción.

### HOJA Nº 5 DEL ACTA Nº 50 DE FECHA 19.08.97

- De Agrupación de Encargados de Capacitación de la Ciudad de Santiago, invita a II Congreso de capacitación Municipal y I Seminario Latinoamericano de capacitación Municipal, a realizarse en las Ciudad de Santiago entre el 08 al 11 de octubre de 1997.
- Del 3º año B, del Liceo Isidora Ramos, quienes solicitan ayuda financiera de \$100.000, para costear gasto de Combustible, para Viaje a Chillan.
- De Concejo Municipal, informa no poder asistir a invitación de Junta de Vecinos Nº 9 de los Villa los Heroes.
- Del Sr. Alcalde, a Director Provincial de Vialidad, Director Regional de Vialidad y Dirección de Puentes del MOP., solicitando información sobre Construcción del Puente Nuevo.

#### RESUMEN DE ACUERDOS

El Concejo aprueba sacar la Tolva del Camión Mercedez Benz, FC 73-81, y cambiarla por una de madera.

Se acuerda no leer actas en esta reunión por lo avanzado de la hora y por que existen otros compromisoss en este momento.

Sin más que tratar finaliza la Sesión a las 19:30 horas.

ALDO PINTO CANDIA ALCALDE

WALTER RAMIREZ URQUIETA
CONCEJAL

Times and the

ABEL PEÑA PEÑA

CONCEJAL

HOJA Nº 6 DEL ACTA Nº 50 DE FECHA 19.08.97

JUAN POZO ALVAREZ CONCEJAL

> PATRICIO ROCHA MANRIQUE CONCEJAL

RENÉ MATAMALA TORRES CONCEJAL

Harry Harrist

4444

GUIDO FIGUEROA CERDA SECRETARIO MUNICIPAL